

## La sagrada isla Guafo se ofrece en el mercado internacional al mejor postor

El Ciudadano · 19 de septiembre de 2020

*“Estamos pidiendo al gobierno que considere regresar (la isla)”, señaló a The Guardian Cristian Chiguay, lonko de once comunidades Lafkenche de Quillón.*



“Activistas indignados porque isla sagrada chilena está a la venta por 20 millones de dólares», con este titular *The Guardian*, se hizo eco como otros medios internacionales de que Guafo, el territorio ubicado cerca de Chiloé, en la región de Los Lagos, y que es considerado un sitio sagrado para el pueblo mapuche, está siendo ofrecido en el mercado inmobiliario.

El diario británico destacó que el aspecto “sagrado” de la isla y su puesta en venta “provocó la indignación entre los activistas y reavivó un debate en Chile sobre la propiedad privada frente al patrimonio nacional”.

El anuncio subido a internet de Private Islands Inc. dice que la isla «cuenta con más de 70 km de costa y ofrece un hogar para una diversa variedad de flora y fauna».

Según publicó este viernes *The Guardian*, esa flora incluye una rara especie de árbol de congonilla y la fauna, particularmente la variedad marina, es nada menos que espectacular, incluyendo todo tipo de ballenas: azules, jorobadas, sei y francas australes orcas y delfines.

Foto: Evelyn Pfeiffer / Evelyn Pfeiffer / WWF Chile

Por tal motivo, el diario inglés señaló que “los ambientalistas y los pueblos indígenas locales están exasperados de que la extensión de la isla de 217 kilómetros cuadrados y sus aguas, a excepción de un faro tripulado por la Armada chilena, se ofrezcan al mejor postor”.

“Estamos pidiendo al gobierno que considere regresar (la isla)”, señaló a The Guardian Cristian Chiguay, lonko de once comunidades Lafkenche de Quillón, quienes forman parte de un plan para conservar los caladeros ancestrales de la isla donde recolectan erizos de mar y algas.

“Vemos (la isla) como una fuente de vida y poder espiritual. Para nosotros no es un negocio, no tiene valor comercial”, agregó.

El citado medio destacó que Guafo es una de las seis islas chilenas actualmente a la venta en el sitio Private Islands Inc. “pero su cotización fue retirada del portal Sotheby’s Realty esta semana, aparentemente debido al interés de los medios”.

Por su parte, el diario argentino *El Clarín* en su artículo: “Escándalo: Guafo, la paradisíaca isla en Chile que los mapuches adoran y los ricos buscan comprar por US\$20 millones”, reseñó que los ecologistas y los indígenas locales están exasperados de que la extensión de la isla de 217 kilómetros cuadrados y sus aguas, salvo un faro manejado por la Armada de Chile, se ofrezcan al mejor postor.

“La isla es el punto de entrada al Golfo de Corcovado, que es el lugar de alimentación más importante para las ballenas azules y jorobadas en la costa chilena”, señaló Yacqueline Montecinos, jefa de conservación de la biodiversidad marina de WWF.

Guafo también alberga la colonia más grande del mundo de pardelas negras, la colonia más septentrional de lobos marinos australes, una población reproductora de nutrias marinas en peligro de extinción y leones marinos del sur y pingüinos de magallanes nidificantes.

Por tal motivo, desde 2017 WWF Chile lidera una campaña para que las aguas de la isla fueran declaradas área marina protegida, respaldada por una solicitud del Senado de Chile, y ahora respalda una

oferta de las comunidades indígenas Mapuche Huillliche de Chiloé para supervisar la costa de Guafo.

Mientras tanto, el Ministerio de Medio Ambiente se limita a responder que la isla y sus aguas eran un “hotspot para la conservación de la biodiversidad” pero como “propiedad privada, la legislación actual no permite (...) ser declarada parque nacional, monumento natural o reserva nacional”.

## **¿Quién está tras la venta de Guafo?**

Según los medios internacionales, los empresarios Rodrigo Danús y Paul Fontaine, son quienes a través de la firma South World Business S.A están pidiendo 20 millones de dólares por las 20.000 hectáreas de la isla, luego que se desistieran de explotar carbón para proyectos termoeléctricos en esa zona.

La corredora de propiedades “Sothebys Realty” está a cargo de la comercialización y el piso de venta fue fijado en ese monto.

Hace un año la Asociación de comunidades Lafkenche de la comuna de Quellón difundió un comunicado público donde manifestaron su oposición a la venta de la Isla Guafo por parte de Danús y Fontaine.

Asimismo, en febrero del año 2018, familias mapuche denunciaron que un hallazgo arqueológico realizado en medio de excavaciones de un mega proyecto inmobiliario y de parcelación en la comuna de Panguipulli, y que corresponderían a un centro ceremonial, habría sido silenciado por los contratistas.

El proyecto se denomina “Bahía Panguipulli”, y queda en el camino Chauquen km 3, Fundo Pelipulli (donde se encuentra el espíritu o en busca del espíritu, en mapudungun), ejecutado por Inmobiliaria Ambiental, de Paul Fontaine.

Sigue leyendo:

## **Corte Suprema pone luz roja a abominable proyecto minero en Putaendo**

---

Fuente: [El Ciudadano](#)